

# El Tesoro Popular

PERIODICO

De intereses religiosos y locales  
devoción a los **CORAZONES**

Donde está tu tesoro allí también está

Con aprobación de la



QUINCENAL

y especialmente para fomentar la  
de **JESUS** y de **MARIA**

tu corazón. (San. Mat. Cap. VI-v. 21)

**Autoridad Eclesiástica**

Año I

Aserrí, 15 de julio de 1917

Núm. 21

## Evangelio de este domingo

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros disfrazados con pieles de ovejas, mas por dentro son lobos rapaces; por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se cogen uvas de los espinos, o higos de las zarzas? Así es que todo árbol bueno produce buenos frutos; y todo árbol malo da frutos malos. Un árbol bueno no puede dar frutos malos, ni un árbol malo darlos buenos. Todo árbol que no da buen fruto, será cortado y echado al fuego. Por sus frutos, pues, los podréis conocer. No todo aquel que dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que haga la voluntad de mi Padre celestial, ése es el que entrará en el reino de los cielos.

## REFLEXIÓN

¿Qué es un cristiano sin buenas obras? Es un árbol que no da fruto y que será bien pronto cortado y arrojado al fuego; una lámpara sin aceite que presto se apagará; una tierra estéril que luego será maldita por el mismo Dios. Quien nada hace, nada cree, y quien cree y no vive según se cree, será juzgado y arrojado al fuego del infierno.

## ¡¡ AH, MI PERRITO !!

Chiquizá, era el nombre de un perrito que tuve hace años. Era un encanto; parecía una mota de algodón redondita: afable como un comerciante, salía al encuentro de todo transeunte, fuera blanco o negro y trababa amistad. De un salto se personaba en la banca a la hora de la comida y con agradecimiento y educación cogía los bocaditos que yo le daba. Por la noche aquella madejita de seda se caracterizaba y se convertía en valiente centinela de la casa. Aunque me repugnaba que fuera a la iglesia, a hurtadillas me seguía los pasos y cuando me percataba, lo tenía a mi lado muy orondo y muy formalito sin mirar siquiera a los lados, porque, a la verdad, no tenía novia. Ahora que Chiquizá duerme el sueño de la tumba, lo recuerdo con dolor y con edificación. ¡Ah, mi perrito! exclamo con frecuencia; que no conocía el orgullo; que no miraba pelo, color ni tamaño para rendir sus atenciones y saludar. ¡Qué agradecido era mi Chiquizá! Un bocadito que le ofreciera era motivo para que meneara su cola; y mi hijo tan sin sentimientos que no agradece mi trabajo por mantenerlo y educarlo; que se avergüenza de su padre y habla de él. Mi perrito me culdaba mis cosas y él me roba lo que puede para botarlo con sus camaradas de libertinaje. ¡Ah, si mi Chiquizá viviera estaría dándole lecciones del modo de conducirse en la iglesia. No ignoro que lo bueno se va o se muere. Muchos que andan endos pies, que no son seres irracionales, sino dotados de razón, podrían grabar en su alma estas cualidades perrunas de mi

Chiquizá, cualidades que ni por el foro las conocen.

HONORATO

## ALBRICIAS

El 28 de este mes hace un año de la Consagración de esta Feligresía al adorable Corazón de Jesús y al dulcísimo Corazón de María. Aún parecemos escuchar la voz vibrante del Ilmo. señor Obispo en el acto de Consagración; parecemos ver todavía sembrada de flores y arcos las calles, y la iglesia convertida en un jardín artificial; aún tenemos fresca en nuestra memoria la algazara religiosa de la pasmosa concurrencia que llenaba las naves para rendir vasallaje al Rey de la gloria. El 28 de julio de 1916 será para los vecinos de esta localidad día de eternos recuerdos. Bien quisiéramos conmemorar tan fausto acontecimiento con los más pomposos festejos, si la mala situación no se enseñoreara entre nosotros. Nos limitaremos a celebrar una fiesta de familia, para evitar gastos que no podríamos hacer. Para la mejor comodidad del vecindario, se efectuará la solemnidad el domingo 29, conforme al programa que se publicará en el próximo nº. Nos cabrá el placer de estrenar ese día la imagen del Corazón de María y el estandarte del mismo Inmaculado Corazón. Será bendecido el humilde Monumento conmemorativo que se está levantando frente a la iglesia. Obedeciendo al impulso que hace tiempo anidábamos en nuestro pecho, impulso que hemos sentido vigorizarse con la imponente Consagración que el Ilmo. Preiado hizo de los niños

de San José el 1º de este mes, serán bendecidos y consagrados todos los niños de esta Parroquia, de cualquier edad que sean, esperando de los buenos padres de familia, procuren que, los que puedan, se confiesen y comulguen dicho día. Anticipadamente serán apuntados en la Casa Cural los niños que se consagrarán y los que van a confesarse. La nota más tierna de esta fiesta será la recepción de los sacramentos y la Consagración de estos niños, porque sus padres ofrecerán las flores más bellas y fragantes del verjel de sus hogares a aquel que dijo: dejad a los niños que vengan a mí, y no se lo impidáis, porque de ellos es el Reino de los cielos, y a Aquella que tuvo en su regazo, amantó y cubrió de besos al más hermoso Niño que ha aparecido en las edades del mundo, al cual se parecen los niños inocentes. Estos niños así consagrados, serán el mejor medio de la salvación de los que les dieron el sér, pues ellos pedirán por sus padres, quizá extraviados. Estos niños, criados a la sombra del frondoso árbol de la devoción a los Corazones de Jesús y María, formarán en el día de mañana una sociedad de costumbres cristianas, aspirando en sus hogares un ambiente de virtud. Por último, gracias a los acendrados sentimientos católicos que atavían a los miembros de la Municipalidad, será entronizado el mismo día el Corazón de Jesús en la sala de sesiones municipales. Esa actitud de los Concejales es digna del mayor aplauso y encomio, desde luego que serán los primeros que darán tan noble ejemplo a otros Municipios que talvez por respetos humanos todavía no lo han verificado.

QUODVULTDEO

## NOMBRES EXTRAÑOS PARA NIÑOS

San Asprén, el 3 de agosto  
San Astio, el 7 de julio  
San Asurio, el 10 de marzo  
San Atenodoro, el 18 de octubre  
San Atico, el 6 de noviembre  
San Audaz, el 9 de julio  
San Audifaz, el 19 de enero  
San Augusta!, el 7 de setiembre  
Santa Asteria, el 10 de agosto  
San Astrictliniano, el 15 de agosto  
San Atalo, el 2 de junio  
San Atenógenes, el 18 de enero  
San Atilano, el 5 de octubre  
San Audberto, el 13 de diciembre  
San Audoén, el 24 de agosto  
Santa Aurea, el 11 de marzo

Señor Presb. don Tobías Barquero,

Cura de esta Parroquia

SECRETARIA MUNICIPAL  
DEL CANTON DE ASERRI

} 5 de julio de 1917.

Para su conocimiento y fines consiguientes, cáusame mucha satisfacción transcribir a Ud. el siguiente acuerdo, tomado por la Municipalidad de este cantón, en sesión celebrada a las 4 p. m. del 3 del mes en curso, y que literalmente dice:

“Art. 2º.—El Secretario dió lectura al siguiente oficio: “Señor Presidente Municipal de este cantón.—S. M.—Estimado señor.—Por su medio tengo el honor de dirigirme a esa Corporación Municipal, que Ud. tan dignamente preside, para proponer a la discusión de Uds., caballeros nétamente católicos y de convicciones firmes, el proyecto que hace meses abrigo en mi mente de ver entronizado en la Sala de Sesiones Municipales, el Corazón de Jesús. Fieles intérpretes de los sentimientos religiosos y de la devoción que Aserri profesa al Corazón de Jesús, comprenderán Uds., y con Uds. toda persona sensata que la verificación de este acto será ocasión para captarse mayores simpatías de los vecinos; y ante la faz de Costa Rica, el prestigio de Uds. se levantará muy alto, desde luego que será el primer Municipio que realiza tan noble idea, a lo menos que yo sepa; pero sí llevada a cabo en naciones muy cultas, en palacios de Diputados y Salones municipales. Los intereses materiales de este cantón de que Uds. son representantes, bajo los auspicios del Sagrado Corazón de Jesús, estarán mejor resguardados y el nombre de Uds., además de inmortalizarse en los anales de la historia de Aserri, quedarán grabados en el Corazón de Jesús. Si mi humilde súplica halla eco en Uds., mi deseo es que dicha entronización se verifique el 29 de este mes, día señalado para celebrar el 1er. aniversario de la consagración que hizo de esta Parroquia el Ilmo. señor Obispo. En espera de grata contestación, quedo de Ud. y de sus compañeros attº y s. s.,—R. Tobías Barquero.—Parroquia de Aserri.—Costa Rica.—2 de julio de 1917.”—El señor Presidente puso a discusión la anterior proposición, y discutida que fué, por unanimidad, se acordó: acojerla en todas sus partes: Entronizar en el Salón de Sesiones de esta Corporación el Corazón de Jesús, en la fecha que indica el señor Cura.—Invitar por medio de “El Tesoro Popular” a los vecinos del cantón y pueblos circunvecinos, para que con su presencia den mayor realce al acto.—Autorizar al Presbº señor Barquero para que compre la imagen del Corazón de Jesús, con su respectivo marco que será colocado en el puesto de honor de este Salón.—Comisionar a don Abelardo Barbosa para que compre seis bombetas y seis cohetones, que se dispararán en el acto de la entronización.—Los gastos que ocasione la ejecución de este acuerdo, se girarán de fondos comunes de todos los distritos.”

Soy de Ud. muy attº s. s.,

JOSÉ Mª MORA,—Srio. Municipal

### DE JUSTICIA

En nombre del católico pueblo de Aserri y en mi propio nombre dirijo las expresiones de la mas sincera gratitud a los señores Pedro Corrales, Arturo Chinchilla y Vicente Chacón, mñicipes de este cantón, por el glo

rioso acuerdo de entronizar el Corazón de Jesús en el Salón de Sesiones, el 29 de los corrientes. Ellos en particular y Aserri en general, recibirán bendiciones copiosas por tan ilustre proceder.

EL CURA

## EL AMO ESCLAVO

Era una fría noche de 1643, y los barrios más lejanos de París se hallaban enteramente desiertos. Pasaban por una calle dos hombres, uno de ellos envuelto en una ancha capa, con un sombrero de canal que le guarecía de la nieve. Llevaba bajo el brazo un ligero bulto cubierto con un pliegue de su capa parda. Su acompañante llevaba el traje de la gente del pueblo, y como el vestido popular de aquella época, por su forma y anchura, se acercaba mucho al traje musulmán, no chocaba una especie de turbante que llevaba por gorra. De repente vieron acometidos por dos criminales apostados en una encrucijada, uno de los cuales, lanzándose de un salto, cogió al hombre de la capa por el cuello, y lo sujetó con extramada violencia. Empero, en el mismo instante fué detenido su brazo y oprimido con tal fuerza, que tuvo que echarse atrás, soltando su presa. Al mismo tiempo su compañero dió un sordo grito, y cayó en tierra. El hombre de turbante, viendo a su amo acometido, con una mano había cogido del brazo al primer agresor y de un puñetazo asestado en el pecho había derribado al otro, sujetándole con una rodilla y apretándole con las manos la garganta. Sin duda lo hubiera ahogado, si una viva exclamación del hombre de la capa no le hubiera contenido. Contúvose, en efecto, murmurando en voz baja: es igual... Dios justo castigará a los malvados que han osado poner sus manos sobre Vicente de Paul? Los bandidos se estremecieron bajo la mano que los sujetaba, y con ojos a la vez asustados y curiosos se volvieron hacia aquel cuyo nombre acababa de pronunciarse. ¡Vicente de Paul, dijo uno de ellos a media voz. ¿De veras está aquí Vicente de Paul? Si lo hubiésemos sabido—murmuró el otro—ni el Buitre ni yo hubiéramos dado un paso. No, replicó el primero, aún cuando fuese un tesoro lo que llevase bajo el brazo. El santo sacerdote reflexionó un momento y dijo: Kara-Muna, suelta a esos dos hombres. El hombre del turbante se levantó en seguida. Kara-Muna, añadió Vicente de Paul, ve a ponerte junto a aquella pared; cruza los brazos y no te muevas, suceda lo que suceda. Luego dijo a los bandidos: Aquí me tenéis sin defensa y a merced vuestra: he dicho a ese hombre que permanezca inmóvil, y me obedecerá. ¿Qué queréis de mí? Pues no podemos pedir cosa alguna, dadnos vuestra

bendición. No, dijo San Vicente de Paul, mi bendición pertenece a los fieles; vosotros no sois de ese número. Es verdad, dijo el otro bandido. Pues bien, dadnos vuestro perdón por lo que hemos hecho esta noche. Sí, añadió su compañero, seremos más felices que si os hubiésemos quitado la maleta que lleváis bajo vuestra capa. En cuanto a eso, respondió Vicente de Paul, consiento en ello. Os concedo mi perdón, y Dios es testigo de que es sincero. Por lo que hace a mi maleta, continuó sonriendo, no os hubiera enriquecido mucho: mirad. Y dejó caer el pliegue que cubría el bulto. ¡Dios mío! exclamaron los bandidos; ¿es posible? ¡una criatura! Sí, replicó el sacerdote, un pobre niño... un niño del pueblo como vosotros, que hubiera sido como vosotros entregado al abandono y a la miseria, y que hubiera sin duda caído en el abismo en que os halláis. Porque yo veo bien, pobres extraviados, que es la falta de socorros para el cuerpo y para el alma lo que os ha perdido. Os perdono con todo el corazón. Después levantando la voz, dijo: Ahora ven, Kara-Muna. El silencioso criado vino a reunirse con su amo y los dos se alejaron. Diríjase a la calle de San Víctor, en donde se hallaba el hospicio de expósitos, al llegar allí el ruido bien canocido, una multitud de frescas y argentinas voces con acento indecible: ¡El padre Vicente! ¡El padre Vicente!... Todas las hermanas de la caridad salieron a recibirle. Presentó a las hermanas el niño que traía bajo su capa. ¡Un angelito! dijeron todas. ¡Qué hermoso! ¡Qué fresco es! ¡Y está durmiendo! Sí, dijo Vicente, bien chillaba sobre la fría piedra en que le he encontrado, pero después que lo cogí en mis brazos, comprendí que se hallaba en lugar seguro y que podía tranquilamente dormir. El sacerdote entregó el niño a una de las hermanas, y bien pronto tuvo su camita caliente y sus pañales de lienzo blanco.

Vicente de Paul, cuando era todavía un sacerdote muy joven, hallándose a bordo de un buque que bogaba hacia Narbona, fué atacado y cogido cautivo por un bergantín pirata. Fué vendido primero a un pescador, después a un sabio alquimista que quería enseñarle a hacer oro, y que murió en breve, y después a un rico habitante de Túnez, dueño de muchos feudos. Este le dió la dirección de una de sus fincas inmediata a las ruinas de Cartago, y Vicente vivió en-

tregado a las faenas del campo. Al cabo de este tiempo vino el amo a visitar sus posiciones, y quedó asombrado del estado floreciente de las tierras, del orden, buen porte y obediencia de los esclavos. Después de pasar algunos días en aquel sitio, iba a volver a Túnez, cuando una noche, atravesando un bosque de laureles, oyó una voz de una melodía inexplicable y que le era desconocida. Era aquel hombre de una naturaleza meditabunda, exaltado y más inclinado que la mayor parte de los orientales a poblar de pensamientos su muelle ociosidad. Al mismo tiempo era severo, imperioso con los suyos, duro con sus esclavos, animado de un orgullo incontrastable para dominar. Tal era Kara-Nuna. Penetrándole hasta el fondo del alma los sonidos que acababa de oír, miró a todas partes y vió entre las últimas ramas del bosque a su esclavo Vicente, sentado a la orilla de una cisterna con sus compañeros de trabajo, cantando en medio de ellos con palabras extrañas y una música desconocida que los tenía asombrados.

(Continuará)

## Régimen Municipal

Acuerdos tomados por la Municipalidad de Aserrí, en sesión celebrada el 3 de julio de 1917.

1º—Se leyó, aprobó y firmó la anterior sesión.

2º—(Se refiere a la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Salón de Sesiones de esta Corporación, que se publica íntegro aparte).

3º—Se ordena pagar las siguientes cuentas: Fondo de San Gabriel.—¢ 2 25 a María Barbosa por alimentos a reos.—Fondo de La Legua.—¢ 12-00 a Basilio Castro por mecate para el andarivel del río Grande.—Fondos del Centro.—¢ 7-85 al Dr. Chacón por medicinas a pobres.—¢ 28-05 a Abelardo Barbosa por gastos en la instalación de la cañería en casa de don Arturo Chinchilla.—¢ 9 00 al mismo señor Barbosa por un escobillón, por madera para tapar un hueco en un puente y por llevada de Lisandro Orellana al Hospital.—Fondos de todos los distritos.—¢ 5-80 al Tesorero Municipal por útiles para la Tesorería.

4º—Se concedió licencia a Rafael Noguera y a Leonor v. de Chávez para ocupar por seis años unas orillas

de calle municipal, sin perjuicio de terceros.

5º—Se aprobó el cuadro del movimiento de caja de la cocina escolar de la escuela de esta villa, correspondiente al mes de junio ppdº

6º—Al cobro que don Francisco López García hace por maderas, se acordó: decir al señor López que el ex-Jefe Político, señor Chamberlain, cuatro días después de haber pasado la cuenta a que se refiere, sea el 30 de marzo ppdº, él mismo retiró el giro de la Jefatura para pagar la cuenta, que en consecuencia el Municipio no le adeuda nada al señor López, pues el giro fué camblado inmediatamente en la Tesorería. A demás se acordó: Comisionar al señor Jefe Político para que averigüe sumariamente si el señor Chamberlain pagó a G. H. Massey una factura por valor de ₡ 51.40 y a don Francisco de la Paz ₡ 50.90 por copia de un plano de un terreno municipal, cuyos giros los retiró el señor Chamberlain y los hizo efectivos, y para que averigüe con el señor Chamberlain donde está una puerta para el excusado que le fué pagada según planilla, siendo el valor de la puerta ₡ 20.00.

7º—Se comisionó a Abelardo Barbosa para que abra una zanja a la par del pretil en la plaza, con el fin de cortar las raíces de los árboles y luego las aterre con la misma tierra: el gasto se pagará de Fondos del Centro.

8º—Se autorizó al señor Jefe Político para que gire de fondos del camino cantonal por la suma que este fondo adeuda al fondo común del centro por dinero suplido para pagar planillas en calidad de préstamo, y hacer el entero correspondiente.

9º—Se comisionó a don José Villalobos y a don Benedicto Valverde para que hagan las gestiones que crean necesarias ante el Congreso Constitucional en el asunto de la anexión de San Juan de Dios de Desamparados a este cantón.

10—Se acordó transcribir a la Municipalidad del cantón de Tarrazú el acuerdo 2º de la sesión del 3 de enero ppdº referente a límites de ambos cantones, por ser urgente demarcar de un modo claro y definitivo los límites. Igual resolución se tomó con respecto a límites con el cantón de Acosta (Art. 11º)

12—De fondos comunes se acordó pagar a Lisandro Orellana ₡ 20.00 por un ataúd para enterrar a un pobre.

13.—Se aprobaron los estados de

caja de la Tesorería Municipal, correspondientes al mes de mayo ppdº

Secretaría Municipal de Aserri, 5 de julio de de 1917.

JOSÉ Mª MORA

### Movimiento parroquial en Junio

Bautizos 23, todos legítimos.

Administraciones de enfermos, 1.

Confesiones, 919.

Comuniones, 1177. (En ningún mes ha habido tantas).

Matrimonios: Ignacio Picado con Celia Díaz. Trinidad Madrigal con Bienvenida Valverde. Que sean felices.

### FAVORES OBTENIDOS

Doy gracias al Corazón de Jesús por un favor concedido.—Simona Fallas.

Doy gracias al Corazón de Jesús por una gracia que me otorgó.—Francisca Mora.

Loado sea el Corazón de Jesús por un inmerecido favor.—Genoveva Mora.

### HONRADEZ TRIUNFANTE

Cierta persona que ha estado en la Policía de esta villa y de Agente de Policía en San Gabriel, era conocida aquí por su espíritu revoltoso y su carácter intrigante; mas ahora ha exhibido de cuerpo entero su desfachatez y sentimientos bajos al pretender cebarse en la honorable personalidad de don José Mª Mora, actual Secretario de la Jefatura Polística, de la Municipalidad y administrador del telégrafo y de correos. La plana de servicios del señor Mora es tan limpia en Aserri, que persona tan vil como el que ha tratado de mancillarlo, no hace otra cosa que abrillantar más el brillo de su honradez, lo que en efecto sucedió al declarar a su favor todos los llamados, de lo que nos congratulamos.

### Miscelánea

Un amigo encontró un día al General Lamocieére, que, sobre un plano señalaba las faces de la guerra de Oriente. Dos libros tenían sujeto el

plano: el Santo Evangelio y la Imitación de Cristo. Causó esto admiración al visitante, y el General le dijo: señor, no os maravilléis que yo estudie mi religión; no quiero estar como vos, indeciso, con un pie levantado entre el cielo y la tierra; quiero saber a donde voy, y no me avergüenzo de ello.

La alimentación de las vacas tiene gran importancia para la calidad y la cantidad de leche. Los pastos verdes producen una leche más abundante mejor que las raíces; la hierba que crece en un terreno fértil da mejor leche que la que crece en los terrenos estériles. La edad de la vaca influye también en la producción de leche. Después del tercer parto es cuando la vaca da el máximo de leche, y si se le cuida bien, conserva sus cualidades hasta una edad muy avanzada. Sin embargo, conviene prepararla para el matadero antes de que sea demasiado vieja, porque entonces sería difícil su engorde. Después de los siete años la vaca pierde mucho de su valor; por consiguiente, a esa edad conviene hacerle venta o matarla. La leche mejor es la de las vacas que pastan en los campos.

Un tonto hacía acostar cerca de su cama a su sirviente y le preguntaba:

—Domingo, ¿estoy dormido?

—Sí, señor, ya se durmió.

—Bueno, pero si no me duermo, dímelo con franqueza y no me engañez.

### NOTICIA

Sabemos que la lluvia del 5 de este mes fué torrencial en Vuelta de Jorco. Según decires hubo una lluvia de granizos que causó terribles daños en las milpas y cafetales.

### SÚPLICA PERMANENTE

Como ya son numerosos los lectores de "El Tesoro Popular", suplicamos a todos se dignen dar por cada número la bicoca de 5 céntimos, a no ser que sean pobres de solemnidad. Los Corazones de Jesús y de María les reparará esa insignificante contribución.

Tip. "El Pueblo"